

Weihnachtsbrief 2025

Landesverband Badischer Imker e. V.

Liebe Imkerinnen und Imker,
liebe Vorstände, Obleute und Engagierte in unseren Vereinen,

ein intensives und ereignisreiches Jahr 2025 neigt sich dem Ende zu. In dieser besinnlichen Zeit möchten wir innehalten und Euch allen von Herzen danken – für Eure Zeit, Eure Kraft und Euer großes Engagement für unsere Bienen und unsere Gemeinschaft.

* Rückblick auf ein besonderes Jahr *

Naturschutzgebiete – wichtige Klarstellungen

Durch das Schreiben von Staatssekretär Dr. Andre Baumann (11. November 2025) erhielten wir endlich verbindliche Gewissheit rund um die Honigbienenhaltung in Naturschutzgebieten. Sie genießt als landwirtschaftliche Tätigkeit Bestandschutz und darf im bisherigen Umfang, wie vor Eintreten einer Verordnung, weiterbetrieben werden. Für ein Verbot muss ein Nachweis für die Einschränkung der Artenvielfalt durch die Honigbiene vorliegen.

Vespa velutina – Schutz, Struktur & Finanzierung

In den Gesprächen mit dem MUK und MLR wurde deutlich: Die Bedrohung durch die Asiatische Hornisse wird ernst genommen. Durch Fraktionsmittel der CDU und der Grünen und Landesmittel hat das MLR bereits 200.000 € für die Schulung der Nestentferner und für ein Pilotprojekt zur Nestentfernung bereitgestellt. Eine Bundesländer-AG wird vorbereitet – ein starkes Signal für die kommenden Jahre.

Imkertag 2025 in Osterburken

Ein Tag der Begegnung, des Austauschs und der Wertschätzung. Danke an alle, die zu diesem gelungenen Fest beigetragen haben.

Bildung & Imkerschulen

Die Ausweitung unserer Lehrangebote bleibt ein Herzstück unserer Arbeit – mit neuen Kurskonzepten und engagierten Referentinnen und Referenten.

Trachtmeldedienst & Digitalisierung

Technische Stabilisierung und organisatorische Weiterentwicklung sichern die Zukunft dieses wichtigen Werkzeugs.

****Geschäftsstelle****

2025 war geprägt von Veränderungen und der Neustrukturierung, um unsere Verbandsarbeit nachhaltig zu stärken.

****Zucht & Varroatoleranz****

Mit großer Energie wurde weiter an der Zukunft unserer Bienengesundheit gearbeitet – gemeinsam mit LAB, AGT und vielen Züchtergruppen. Für die Varroaresistenzzucht haben die Grünen mit der CDU insgesamt 200.000 € Fraktionsmittel als Projektmittel für Baden-Württemberg zur Verfügung gestellt.

*** Dank ***

Ein herzliches Dankeschön an alle Ehrenamtlichen, Vorstände, Obleute, Fachberaterinnen und Fachberater. Ihr seid das starke Fundament unserer badischen Imkerschaft.

*** Ausblick 2026 ***

Wir gehen mit Zuversicht ins neue Jahr: Stärkung unserer Strukturen, Ausbau der Bildungsangebote, Weiterentwicklung der Hornissen-Bekämpfung und Vorbereitung der kommenden Veranstaltungen.

⭐ Frohe Weihnachten & ein gesundes, friedvolles Jahr 2026! ⭐

Herzliche und imkerliche Grüße

Norbert Uttner

Präsident Landesverband Badischer Imker e. V.